

plaisir à supputer combien nous étions qui avions commencé nos études ensemble, combien nous nous trouvions dans telle classe; combien dans telle autre; à quelle époque un confrère nous a quittés, etc, etc, . . . Et pourtant je n'ai que vingt deux ans.

C'est à cet âge où l'âme, comme dit Béranger, "A besoin de souvenir" . . . que l'on doit estimer à sa juste valeur le catalogue.

Avec quel bonheur on se retrouve en lisant un catalogue au milieu des compagnons et des amis de sa jeunesse, avec quel bonheur on se reporte au plus beau temps de sa vie! Que de souvenirs! Un catalogue de trente ans est un roman parfait; un roman à cent personnages, ou la multiplicité des rôles ne nuit pas à l'intérêt, parce que chacun a son caractère bien tranché, chacun son histoire bien différente, quelquefois étrange, quelquefois commune, quelquefois comique, quelquefois triste; un roman souvent aussi merveilleux que ceux qu'enfante l'imagination et d'autant plus intéressant qu'il est réel et que tous ceux qui y figurent nous sont connus.

A cinquante ans, notre catalogue sera pour nous un ouvrage d'histoire, car plusieurs des noms qui s'y trouveront figureront dans les annales politiques et ecclésiastiques du pays. A cinquante ans notre catalogue sera aussi pour nous un livre de méditation; car la vie de plusieurs de ceux dont les noms y seront inscrits, renfermera de graves instructions.

C'est sous ce point de vue que nous devons envisager le catalogue et c'est là ce qui doit nous engager à l'acheter, plutôt pour l'avenir que pour le présent.

C'est toujours avec un nouveau plaisir que nos confrères voient arriver la fête de St. François de Sales, de ce saint dont les vertus aimables rendent la sainteté attrayante pour tous les cœurs. Aussi il fallait voir comme on se pressait hier autour de l'autel, au moment de la communion; chacun voulait s'assurer, par le meilleur moyen possible, la protection de celui qui avant d'être un grand évêque, un saint prêtre, se montra le plus parfait modèle que l'on puisse indiquer à un écolier chrétien.

A 9 heures, Mgr. l'Archevêque, précédé du clergé, entra dans la chapelle, au son joyeux de la bande musicale, qui a encore joué à l'offertoire ainsi qu'à la sortie, et toujours, à ce qu'il paraît, à la satisfaction de tout le monde. Nous regrettons que nos connaissances en musique vocale n'aillent pas assez loin pour nous autoriser à porter un jugement sur la nouvelle messe composée par Mr

Dessanno et exécutée par nos confrères. Il nous sera cependant permis de dire que nous n'avons entendu que des éloges et par rapport à la composition de cette messe, et aussi pour la manière dont elle a été chantée. Ces éloges doivent être extrêmement agréables à ceux qui les ont mérités, parcequ'il y a en pour eux une double gloire: d'abord celle de bien chanter et ensuite celle de montrer leur reconnaissance au séminaire qui fait des sacrifices si considérables pour leur procurer la connaissance du chant.

La messe a été célébrée par Mr. Beau-bien, Curé de St. Thomas, et le sermon prêché par Mr. Ferland. Ce sermon comme tous ceux de ce Monsieur a été fort goûté. Il nous a fait voir les dangers de la science sans la religion. Il a fait connaître aussi les causes qui peuvent nous exposer nous-mêmes à ces dangers.

L'après-midi, il y a eu vêpres et salut comme d'ordinaire; la bande a joué à l'entrée et à la sortie ainsi qu'après chaque psaume, toujours bien. Les chœurs ont exécuté des morceaux, pendant le salut, avec la même habileté que pendant la messe.

La semaine dernière, un soldat du 79^e régiment, du nom de Nicholson, roula du haut en bas du Cap-Diamant, dans une cour, derrière la maison de M. Luke Brothers, rue Champlain. L'infortuné fut porté à l'hôpital militaire; on ne désespère pas de sa vie.

La dépense faite par le département des chemins de la ville de Québec depuis le 1^{er} Janvier jusqu'au 31 Décembre, 1850, s'élève à £ 5,569 14s. 2d.

Les élections municipales, qui vont se faire lundi et mardi prochains, promettent d'être vivement contestées. Trois candidats, MM. Angus Macdonald, Casey et Benjamin se présentent pour le quartier du Palais. Trois autres, MM. Ol. Robitaille, P. Gauvreau et G. St. Pierre, pour le quartier St. Jean. M. P. Lepper se présente pour le quartier Saint-Pierre, M. A. Sewell, pour le quartier St. Louis et M. J. P. Rhéaume, pour le quartier St. Roch.

Lundi soir, 1^{er} jour pour l'élection de Kamouraska, à la clôture des polls, M. Letellier avait 99 voix de majorité, contre M. Chapais.

M. Merritt a cessé de remplir les fonctions de commissaire des travaux publics et vient de laisser Toronto pour Sainte-Catherine.

Il y a eu à Toronto, le 16 de ce mois, de terribles éclats de tonnerre accompagnés d'éclairs très-vifs. Le fluide électri-

que s'est introduit dans l'Eglise de St. Luc à Wellington Square, entre Toronto et Hamilton, et a considérablement endommagé cet édifice.

NOUVELLES ÉTRANGÈRES.

Il n'y a pas encore de nouvelle sur le sort de l'*Atlantique*.

La résignation de Mr. Bennett n'était que conditionnelle. Il demande maintenant que l'évêque de Londres lui dise formellement qu'il le trouve *infaillible à l'église italienne*. Si l'évêque insiste, il y aura un procès devant les tribunaux laïques pour décider ce qu'il faut entendre par *infaillibilité à l'église italienne*. On ajoute que Mr. Bennett prépare un pamphlet où il prouvera que dans toutes les cérémonies aujourd'hui blâmées par l'évêque Bloomfield, il a suivi des directions écrites par ce même évêque. "Voilà, dit un journal, un beau commencement d'année pour Charles James de Londres; le chaudron d'eau bénite où il s'est plongé va évidemment être tenu à la température bouillante par les épines pétillantes de la controverse."

FRANCE. Le ministère français en masse a donné sa démission, par suite de l'hostilité du président contre le général Changarnier. Ce dernier avait obtenu, malgré la vive opposition du ministère, la permission de justifier sa conduite devant l'assemblée. Voyant que le général était chaleureusement applaudi par la droite et par la gauche, les ministres se retirèrent en corps.

Le président eut beaucoup de peine à former un nouveau cabinet, Mr. Barrot ayant refusé d'en faire partie.

CHEMINS DE FER DES ÉTATS-UNIS. Au commencement de cette année, le parcours total des chemins de fer livrés à la circulation dans les États-Unis était de 8797 milles, ayant coûté \$ 287,457,078. Dans l'état de New-York il y en a 1402 milles qui ont coûté \$ 56,202,060; dans la Pensylvanie, 917 milles ayant coûté \$ 35,421,033; dans le New-Jersey, 259 milles, qui ont coûté \$ 8,225,000; dans tous les états de la Nouvelle-Angleterre (Maine, Massachusetts, Rhode-Island, Connecticut, Vermont et New-Hampshire) 2944 milles, qui ont coûté \$ 96,946,300.

Le sénat de Massachusetts a été obligé de procéder à l'élection du gouverneur et du lieutenant-gouverneur de cet État, aucun des candidats n'ayant obtenu la majorité absolue des suffrages à l'élection générale de novembre dernier. Mr George S. Boutwell a été élu gouverneur et Mr. Kushman, lieutenant-gouverneur.

Le gouvernement des États-Unis a désigné la frégate *St. Laurent* pour le transport des objets destinés à l'exposition universelle.